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As eleições municipais 
de 2024 em Santo Antô-
nio de Posse de昀椀niram os 
novos representantes que 
ocuparão uma cadeira na 
Câmara Municipal para 
o mandato de 2025 a 
2028. Com uma disputa 
acirrada, os candidatos 
eleitos re昀氀etem a diversi-

dade de partidos e visões 
que marcaram a cam-
panha. Esses vereadores 
eleitos assumirão seus 
cargos a partir de janeiro 
de 2025, trazendo difer-
entes propostas e visões 
para atender às demandas 
da população de Santo 
Antônio de Posse.

Após quatro meses in-
tensivos de treinamento, 
os voluntários do pro-
grama Amor Exigente 
estão prontos para iniciar 
suas atividades em San-
to Antônio de Posse. A 
partir de 15 de outubro, 
todas as terças-feiras, às 

19h30, a Associação Pró 
Vida abrirá suas por-
tas para receber famílias 
que desejam prevenir a 
dependência química, o 
abuso de álcool e com-
portamentos inadequa-
dos, ou que já enfrentam 
esses desa昀椀os.

A eleição municipal de 
2024 em Santo Antônio 
de Posse chegou ao 昀椀m 
com a vitória de Ricardo 
Cortez, do MDB, con昀椀r-

mada após o encerra-
mento das urnas e a con-
clusão da apuração. Cor-
tez conquistou 55,69% 
dos votos válidos, su-

perando João Leandro, 
do PSD, atual prefeito, 
que obteve 35,53% dos 
votos. Hiroshi Onoda, do 
PL, completou o pleito 

com 8,77% dos votos.
A vitória de Ricardo 

Cortez marca uma nova 
etapa para o município, 
com promessas de ren-

ovação na administração 
pública e atenção espe-
cial a áreas estratégicas 
para a população.

Seguimos acompan-

hando a apuração para 
informar os vereadores 
eleitos, assim que con-
昀椀rmados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

Ricardo Cortez é eleito prefeito de Santo Antônio 
de Posse com 55,69% dos votos
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A Secretaria de Esportes 
de Santo Antônio de Pos-
se divulgou na tarde de-
sta quarta-feira, dia 8 de 
outubro, uma nota o昀椀cial 
em que se retrata sobre 
o comunicado anterior a 
respeito do cancelamento 
do Campeonato de Fute-

bol Society.  “Gostaríamos 
de nos retratar em relação 
ao comunicado anterior 
sobre o cancelamento do 
campeonato de futebol so-
ciety. Após nova análise, 
informamos que o evento 
acontecerá normalmente, 
conforme previsto.
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Tráfico de drogas é 
flagrado pela Guarda 

Civil Municipal de 
Santo Antônio de 

Posse em operação

Na tarde de 5 de out-
ubro, uma ação da equipe 
ROMU ALFA da Guarda 
Civil Municipal de Santo 
Antônio de Posse re-
sultou na prisão de três 
indivíduos por tráfico 
de drogas. A equipe era 
composta pelo Inspe-
tor Pereira, o 3º Classe 
Vanildo, o 3º Classe Gui-
marães e o 3º Classe 

Mendes.
Durante patrulhamen-

to preventivo e ostensivo, 
os guardas notaram três 
indivíduos em atitude 
suspeita. Um deles foi 
昀氀agrado entregando din-
heiro para outro. Ao ser-
em abordados pela equi-
pe, os suspeitos tentaram 
sair andando, mas foram 
detidos em 昀氀agrante.
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Deixai as crianças virem a mim!

Justiça abre um novo paradigma no 
tratamento off label de pacientes com 

câncer

Impunidade estimula bandidagem

Padre Alex Noguei-
ra*

O evangelista São 
Mateus narra que os 
discípulos queriam 
impedir que algumas 
crianças se aproxim-
assem de Jesus. Neste 
contexto, Cristo fez a 
seguinte advertência: 
“Deixai as crianças vi-
rem a mim e não as 
impeçais, pois o Reino 
dos Céus pertence aos 
que se assemelham 

a elas” (Mt 19, 14). O 
pedido de Jesus pela 
proximidade física 
para as abençoar de-
nota também o sentido 
espiritual de possibil-
itar que os pequenos 
tenham verdadeira in-
timidade com Ele.

Desde a concepção, 
o ser humano inicia 
um processo de cresci-
mento, que não é ape-
nas físico, mas também 
passa pelo desenvolvi-
mento psíquico, moral 

e espiritual. Por isso, 
no conjunto familiar 
a criança aprende a se 
comunicar, locomov-
er, tomar decisões e 
precisará desenvolver 
o espírito. Visto que a 
criança apreende prin-
cipalmente por ver o 
exemplo das pessoas 
que a cercam, será de 
suma importância o 
ensinamento da espir-
itualidade por meio de 
práticas religiosas.

As palavras dos fa-

miliares podem até 
convencer momenta-
neamente, mas serão 
atitudes verdadeiras e 
boas que ensinarão as 
crianças o reto modo 
de agir. O que adianta 
exigir de um pequeno 
que ele reze ao acordar 
e antes de dormir se o 
próprio adulto não tem 
esta prática? Isto pode 
se tornar uma moral 
farisaica: “faça o que 
eu mando, mas não 
faça o que eu faço”. 

Por isso, o papel 
dos pais e educadores 
é fundamental para o 
desenvolvimento es-
piritual das crianças. 
Esta missão é exerci-
da quando se vive de 
modo coerente e se 
ensina pelas atitudes. 
Como exemplo práti-
co, os progenitores ou 
responsáveis podem 
criar o hábito de fazer 
uma oração antes da 
criança dormir. Não 
importa se ainda é um 

bebê ou tem alguns 
anos de vida, o exem-
plo do adulto que reza 
junto com o pequeno 
será edi昀椀cante. Assim 
como se dá alimento 
para o crescimento do 
corpo, o mesmo deve 
acontecer no âmbito 
espiritual.

Deixe as crianças 
irem até Jesus, ensine 
com o exemplo de sua 
vida e elas aprenderão 
a rezar e descobrir o 
quanto Deus as ama!

Natália Soriani*

Em uma decisão 
marcante para o di-
reito à saúde dos pa-
cientes com câncer, o 
Tribunal de Justiça de 
São Paulo (TJSP) con-
denou a Sul América 
Companhia de Seguro 
Saúde S/A a fornecer 
o medicamento on-
cológico Pembroli-
zumabe (Keytruda) a 
uma beneficiária de 
plano de saúde, mes-
mo em caráter o昀昀 la-
bel. A determinação da 
Justiça estabelece um 
importante precedente 
para pacientes que ne-
cessitam de tratamen-
tos não previstos na 
bula do medicamento.

O Pembrolizumabe 

é um imunoterápico 
utilizado no tratamen-
to de diversos tipos de 
câncer, como melano-
ma, câncer de pulmão 
e linfoma de Hodgkin. 
Contudo, no caso em 
questão, a paciente 
foi diagnosticada com 
sarcoma pleomórfi-
co de alto grau, uma 
forma rara e agressiva 
de câncer, para a qual 
o uso do Pembroli-
zumabe não possui 
aprovação específica. 
A decisão foi embasa-
da em laudo médico 
que indicou o medica-
mento como a melhor 
alternativa terapêuti-
ca, dada a gravidade e 
a urgência do caso.

O Tribunal paulista 
também frisou o res-

peito ao princípio da 
dignidade da pessoa 
humana e ao direito à 
saúde, garantidos pela 
Constituição Federal. 
Apesar de o uso off 
label não estar regu-
lamentado para certas 
condições, ele pode ser 
essencial para a sobre-
vivência e qualidade de 
vida de pacientes com 
doenças graves e sem 
outras opções terapêu-
ticas disponíveis.

A decisão também 
reafirma a respons-
abilidade dos planos 
de saúde em garantir 
acesso a tratamentos 
prescritos por médicos, 
ainda que não constem 
especificamente em 
suas diretrizes, desde 
que amparados por 

evidências cientí昀椀cas 
e pela singularidade do 
quadro clínico.

Para os pro昀椀ssion-
ais do direito, este caso 
sublinha a importância 
de uma defesa bem 
f u n d a m e n t a d a  e m 
favor dos pacientes, 
unindo conhecimen-
to técnico e sensibi-
lidade. O sucesso da 
bene昀椀ciária reforça a 
necessidade de uma 
abordagem jurídica 
que considere as pecu-
liaridades de cada caso 
clínico.

Em tempos de Out-
ubro Rosa, esse prece-
dente pode in昀氀uenciar 
futuras ações judiciais, 
promovendo uma in-
terpretação mais am-
pla e humanizada das 

coberturas de planos 
de saúde, especial-
mente em tratamen-
tos oncológicos e em 
outras áreas de alta 
complexidade médica. 
A decisão do TJSP con-
stitui um marco na luta 
pelo direito à saúde 
e à vida digna, rea昀椀r-

mando a necessidade 
de uma justiça que se 
adapta às demandas 
reais dos cidadãos.

*Natália Soriani é 
especialista em Direito 
da Saúde e sócia do es-
critório Natália Soriani 
Advocacia

*José Renato Nalini

O infrator ambiental 
merece punição mais se-
vera do que o criminoso 
comum. Este, quando in-
fringe a lei penal, vitima 
geralmente uma pessoa. 
O delinquente ecológico 
vulnera uma legião de 
pessoas. E o sistema tem 
sido muito leniente para 
com ele.

Os jornais noticiam 
que os responsáveis pelo 
“dia do fogo” de 2019 昀椀c-
aram impunes. Contin-
uaram a promover que-

imadas. Na verdade, o 
Brasil está em chamas e 
ainda existe quem negue 
a atuação dos bandidos, 
assim como se recusa 
a acreditar que existe 
aquecimento global.

Todos nos lembra-
mos de que houve um 
chamamento geral por 
WhatsApp, de conheci-
mento das autoridades e 
que mais de mil e quin-
hentos focos de incêndio 
foram identificados, a 
indicar uma ação crimi-
nosa bem planejada. De 
que adianta aplicar mil-

hões de reais em multas, 
se estas não são recebi-
das?

Isso já se verifica 
em outros Estados. As 
sanções pecuniárias não 
são cobradas e prescre-
vem. Prejuízo cumu-
lado e potencializado. 
Grandes estruturas for-
mais cuidam de proced-
imentos estéreis enquan-
to a natureza agoniza e 
morre. 

O que aconteceu em 
São Paulo em agosto úl-
timo pode ser creditado 
exclusivamente à nature-

za? À evidência, a pro-
liferação de incêndios, 
principalmente na região 
de Ribeirão Preto, indica 
uma ação orquestrada. 
São Paulo não pode repe-
tir a lástima paraense, 
que deixou sem punição 
“a participação de um 
grupo composto por 
sindicalistas, produtores 
rurais, comerciantes e 
grileiros, que teriam agi-
do de forma coordena-
da”, conforme asserto da 
Polícia Federal.

Quem foram os in-
cendiários paulistas? A 

polícia tem condições 
de identificá-los? Há 
gravações em que são 
vistos veículos cujos 
motoristas ateiam fogo 
a canaviais. Nada que 
uma boa investigação 
não consiga detectar. 
E punição nessa gente 
que está a acabar com o 
futuro e que merece todo 
o rigor da lei penal.

A impunidade é um 
sedutor convite à crim-
inalidade organizada, 
para que continue a sua 
sanha dendroclasta, que 
vai encerrar a aventura 

humana sobre o planeta, 
muito antes do que se 
poderia imaginar. 

N ã o  p o d e  h a v e r 
clemência em relação a 
tais deletérios elemen-
tos. Ao contrário, o Bra-
sil da ordem e da lei 
precisa rea昀椀rmar a sua 
autoridade.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Artigo

Como reduzir o tempo de tela das 
crianças?

*Por Rafael Terra

A chegada do Dia 
das Crianças (12/10) é 
uma oportunidade não 
apenas de celebrar e 
presentear os pequenos, 
mas também de reforçar 
a atenção para sua saúde 
e bem-estar. Um dos 
principais pontos de 
discussão sobre isso é 
a presença da tecno-
logia na vida deles. O 
excesso de telas pode 
prejudicar o desenvolvi-
mento emocional e so-
cial, mas a chave para 
combater isso deve ser 
o equilíbrio, não a proi-

bição.
Tentar impedir que 

crianças e adolescentes 
usem as redes sociais no 
mundo de hoje é um tiro 
no pé. Além de isolá-las 
de informações e inter-
ações que ocorrem no 
ambiente digital, o ato 
de proibir previne os 
pais de ensinar seus fil-
hos a terem uma relação 
saudável com a tecno-
logia. 

A primeira lição é 
simples, mas poderosa: 
os pais devem ser o ex-
emplo. De nada adianta 
exigir que as crianças 
se desconectem, se os 

próprios pais estão con-
stantemente conecta-
dos. Mostre que existem 
atividades tão ou mais 
importantes fora das 
telas, como esportes, 
leitura e momentos em 
família. Ao priorizar 
essas atividades, você 
ensina, na prática, a 
importância de viver o 
mundo real.

Criar zonas livres 
de tecnologia em casa 
é uma estratégia eficaz 
para limitar o tempo 
de tela. O quarto das 
crianças, por exemplo, 
deve ser um desses es-
paços, principalmente 

porque o brilho da tela 
afeta o sono, e uma boa 
noite de sono é essencial 
para o desenvolvimento 
saudável.

Mas como incenti-
var esse equilíbrio? A 
desconexão planejada 
é uma resposta prática. 
Estabeleça horários es-
pecíficos do dia, como 
durante as refeições ou 
antes de dormir, onde 
todos na casa se de-
sconectam. Ao fazer isso, 
você não só promove o 
descanso mental, mas 
também fortalece as 
relações familiares. A 
interação cara a cara 

é insubstituível e vital 
para o desenvolvimento 
emocional dos filhos.

Outra dica essencial 
é observar sinais de aler-
ta. Mudanças de humor, 
queda no desempenho 
escolar e isolamento 
são indicadores que o 
uso das redes sociais 
pode estar se tornan-
do prejudicial. A inter-
venção deve ser imedia-
ta e empática. Converse 
com seus filhos sobre 
seus sentimentos e pro-
ponha alternativas para 
o tempo de tela, como 
atividades ao ar livre ou 
hobbies criativos.

Em suma, viver em 
um mundo digital é in-
evitável, mas viver em 
desequilíbrio não preci-
sa ser. Com orientação, 
exemplo e estratégias 
práticas, os pais po-
dem ajudar seus filhos 
a navegarem pelo mun-
do digital de maneira 
saudável, garantindo 
que o tempo de tela seja 
apenas uma parte da 
vida, e não o centro dela.

*Rafael Terra é pro-
fessor de MBA de Mar-
keting Digital e Redes 
Sociais e autor do livro 
Bem-estar Digital.
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Fernando Capato é reeleito prefeito de 
Holambra com 7.432 votos

Ricardo Cortez é eleito 
prefeito de Santo Antônio 
de Posse com 55,69% dos 

votos

De Holambra

Os eleitores de Hol-
ambra confirmaram, 
neste domingo, a ree-
leição de Fernando Ca-
pato para mais quatro 

anos à frente da pre-
feitura.  Capato,  que 
foi candidato único no 
pleito, recebeu 7.432 
votos. Sua reeleição foi 
o昀椀cialmente con昀椀rmada 
pelo Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE).
Aos 37 anos, Fernan-

do Capato segue para seu 
segundo mandato, man-
tendo sua gestão focada 
no desenvolvimento da 
cidade. Ele é casado e, 

ao seu lado na adminis-
tração municipal, con-
tinuará o vice-prefeito 
Miguel Esperança.

A vitória nas urnas 
re昀氀ete o apoio popular 
à sua gestão, destaca-

da por ações voltadas 
ao fortalecimento da 
economia local e à mel-
horia dos serviços pú-
blicos.

Com mais quatro anos 
de mandato, Capato e 

Esperança têm o desa昀椀o 
de dar continuidade aos 
projetos que vêm trans-
formando Holambra em 
referência de qualidade 
de vida e desenvolvi-
mento sustentável.

A eleição municipal 
de 2024 em Santo Antô-
nio de Posse chegou 
ao fim com a vitória 
de Ricardo Cortez, do 
MDB, con昀椀rmada após 
o encerramento das ur-
nas e a conclusão da 

apuração. Cortez con-
quistou 55,69% dos vo-
tos válidos, superando 
João Leandro, do PSD, 
atual prefeito, que ob-
teve 35,53% dos votos. 
Hiroshi Onoda, do PL, 
completou o pleito com 

8,77% dos votos.
A vitória de Ricardo 

Cortez marca uma nova 
etapa para o município, 
com promessas de ren-
ovação na administração 
pública e atenção espe-
cial a áreas estratégicas 

para a população.
Seguimos acompan-

hando a apuração para 
informar os vereadores 
eleitos, assim que con-
firmados pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE).

Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Davi Neto, do PP, é eleito prefeito de 
Jaguariúna com 68,13% dos votos

Davi Neto, candidato 
do Progressistas (PP), foi 
eleito prefeito de Jaguariú-
na com uma expressiva 
votação de 68,13%, total-
izando 20.832 votos. A 

vitória de Davi confirma 
o amplo apoio popular à 
sua candidatura, consol-
idando sua liderança no 
município.

O segundo colocado foi 

Ton Proêncio, do partido 
NOVO, que recebeu 4.652 
votos, correspondendo a 
15,22% do total. Du Cor-
rêa, do Mobiliza, 昀椀cou em 
terceiro lugar com 2.627 

votos, somando 8,60%. 
Em seguida, Dr. Alex, do 
PSB, obteve 1.264 votos, ou 
4,13%. A candidata Prof. 
Rita, do Partido dos Tra-
balhadores (PT), comple-

tou a lista com 1.199 votos, 
representando 3,92% do 
eleitorado.

Com essa vitória, Davi 
Neto assume o desa昀椀o de 
liderar Jaguariúna pelos 

próximos quatro anos, 
prometendo dar continui-
dade aos projetos em an-
damento e implementar 
novas ações em benefício 
da população.

Construção de caixa de contenção para 
produtos perigosos mobiliza equipe da 

Renovias na SP-340
Da Redação

Estão em andamento 
as obras de construção de 
uma caixa de contenção 
para produtos perigosos 
da Rodovia Gov. Dr. Ad-
hemar Pereira de Barros 
(SP-340). O serviço no 
km 140 Norte (sentido 
Interior), que 昀椀ca em San-
to Antônio de Posse, teve 
início em outubro e a pre-
visão é de conclusão em 
até 60 dias.

Outra caixa de con-
tenção está em construção 
no km 281 da Rodovia 
Prefeito José André de 
Lima (da SP-340), em 
Mococa. Esta obra deve 
ser finalizada até 1º de 
dezembro.

Este é um serviço im-
portante para o meio am-
biente, já que as caixas 
de contenção nos trechos 
com cursos d’água que 
possuem captação são 
uma medida para a min-
imização dos impactos 
ambientais decorrentes de 
eventuais vazamentos de 
cargas perigosas líquidas.

A malha viária con-
cessionada pela Renovi-
as já apresenta seis cap-
tações localizadas no km 
135+900 da SP-340, em 

Jaguariúna, sendo duas 
em cada sentido da ro-
dovia e outras duas no 
canteiro central.

Pavimentação
O cronograma de 

obras de recuperação de 
pavimento prevê, para 
esta semana, ações entre 
os kms 231 e 248 da Ro-
dovia Gov. Dr. Adhemar 
Pereira de Barros (SP-
342), em trecho de São 
João da Boa Vista e Águas 
da Prata.

As equipes seguem 
trabalhando no período 
diurno com a aplicação do 
asfalto-borracha, também 
conhecido como asfalto 
ecológico, que utiliza bor-
racha de pneu moído em 
sua composição. Além da 
aplicação do novo pavi-
mento, as equipes tam-
bém estão trabalhando 
na pintura da sinalização 
e implantação de tachas. 
Todo o trecho em obras 
está devidamente sinal-
izado.

Avançam
C o n t i n u a m  e m 

evolução as obras pro-
movidas na Rodovia SP-
342, em Mogi Guaçu. 
No km 172, estão sendo 
implantadas duas novas 
rampas na passarela situ-

ada no local. Já do km 175 
ao km 177 está em fase 
昀椀nal a construção de uma 
barreira de concreto.

A Concessionária 
também atua em uma 
obra de recuperação de 
erosão, no km 243, sen-
tido leste, da Rodovia SP-
342, em Águas da Prata. 
O trabalho tem sido feito 
fora do acostamento, sem 
interferência na rodovia, 
em uma área situada logo 
após a praça de pedágio, 
próxima a Poços de Caldas 
(MG).

A Concessionária re-
força aos clientes que re-
speitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez que 
operários estão nas ime-
diações da pista. Para evi-
tar possíveis transtornos 
nos locais com restrições 
de tráfego, recomenda-se, 
sempre que possível, que 
programem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está à 
disposição dos motoristas, 

24 horas por dia. Para 
acioná-lo, basta ligar no 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia, implantados a cada 
quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

Sobre a Renovias: A 

malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária admin-
istra as rodovias através 

do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta ligar 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br.
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Tráfico de drogas é flagrado pela Guarda 
Civil Municipal de Santo Antônio de Posse 

em operação
De Santo Antônio de 

Posse

Na tarde  de  5  de 
outubro, uma ação da 
equipe ROMU ALFA 
da Guarda Civil Munic-
ipal de Santo Antônio 
de Posse resultou na 
prisão de três indivídu-
os por trá昀椀co de drogas. 
A equipe era composta 
pelo Inspetor Pereira, o 
3º Classe Vanildo, o 3º 
Classe Guimarães e o 3º 
Classe Mendes.

Durante patrulha-
mento preventivo e os-

tensivo, os guardas no-
taram três indivíduos 
em atitude suspeita. Um 
deles foi 昀氀agrado entre-
gando dinheiro para out-
ro. Ao serem abordados 
pela equipe, os suspeitos 
tentaram sair andando, 
mas foram detidos em 
昀氀agrante.

Após a abordagem, os 
direitos constitucionais 
dos envolvidos foram 
lidos e todos foram con-
duzidos ao Pronto So-
corro Municipal para 
exames médicos de roti-
na. Em seguida, os três 

foram encaminhados ao 
plantão policial de Jag-
uariúna, onde o delegado 
de plantão determinou 
a prisão dos suspeitos 
por tráfico de drogas. 
Os três permaneceram 
à disposição da Justiça, 
aguardando a audiência 
de custódia.

Objetos apreendidos:
– R$ 302,00 em notas 

diversas
– 142 pinos com sub-

stância análoga à cocaína
– 22 microtubos com 

substância semelhante 
a K2

– 17 papelotes de sub-
stância derivada de ma-
conha, rotulada como 
Ice/Dry

– 62 trouxinhas de 
substância esverdeada 
aparentando ser ma-
conha

– 69 pedras de sub-
stância análoga a crack

A operação foi mais 
um resultado do trabalho 
de prevenção e combate 
ao trá昀椀co de drogas no 
município, reforçando o 
compromisso da Guarda 
Civil Municipal com a 
segurança da população.

Polícia Civil de Pedreira prende dois 
suspeitos e apreende 10 kg de drogas no 

Jardim Triunfo
De Pedreira

Na tarde desta quar-
ta-feira (2), a Polícia Civil 
de Pedreira realizou uma 
grande operação con-
tra o tráfico de drogas, 
resultando na prisão de 
duas pessoas em uma 
residência localizada no 
Jardim Triunfo. A ação, 

que ocorreu na Rua Pro-
fessor Otávio Rocha, faz 
parte de uma investigação 
conduzida pelo setor de 
inteligência da polícia, 
que durou vários meses.

Durante o cumprimen-
to do mandado de busca 
e apreensão, os policiais 
encontraram aproxima-
damente 10 quilos de 

drogas, entre cocaína e 
crack, além de mais de 
40 mil embalagens que 
seriam utilizadas para 
a comercialização dos 
entorpecentes. Outro 
item apreendido foi uma 
máquina industrial, usada 
para embalar as substân-
cias de forma automatiza-
da, um indicativo de que 

o esquema possuía uma 
infraestrutura so昀椀sticada.

Além das drogas e da 
máquina, um veículo tam-
bém foi apreendido. Os 
dois suspeitos detidos 
foram autuados por trá昀椀-
co de drogas e associação 
ao tráfico, crimes que 
podem resultar em penas 
severas.

Patrulhamento em Mogi Guaçu resulta em 
prisão por tráfico de drogas

De Mogi Guaçu

Na madrugada de 03 
de outubro, uma oper-
ação de patrulhamento 
no bairro Jardim Novo 
II, em Mogi Guaçu, re-
sultou na prisão de um 
indivíduo por tráfico 
de drogas. Durante a 
ação, uma equipe poli-
cial visualizou um casal 

em atitude suspeita. Ao 
perceberem a aproxi-
mação da viatura, am-
bos se afastaram rapid-
amente e jogaram algo 
embaixo de um veículo 
estacionado.

A polícia abordou o 
casal e, durante a re-
vista, foi encontrada a 
quantia de R$ 44,00 
em posse do homem. 

Apesar de nada ilícito 
ter sido localizado com 
a mulher, ao retornarem 
ao local onde o objeto 
foi dispensado, os poli-
ciais encontraram 20 
microtubos contendo 
uma substância  que 
aparentava ser cocaína, 
totalizando 0,013 kg.

Diante das evidên-
cias, o homem foi deti-

do e encaminhado à 
Central de Polícia Judi-
ciária, onde foi autuado 
em flagrante por tráfico 
de drogas. A mulher, 
após ser ouvida, foi lib-
erada sob a responsab-
ilidade de um familiar. 
O caso segue em inves-
tigação, e o detido per-
manece à disposição da 
Justiça.

Impacto do saneamento básico na vida 
da mulher

De Holambra

Outubro Rosa é o mês 
que traz para o centro 
das discussões a saúde 
integral da mulher e o 
impacto dos contextos 
sociais em sua vida. E 
quando o  assunto é 
saúde pública, o san-
eamento básico é um 
dos pilares essenciais, 
especialmente para a 
prevenção de doenças. 
A falta de acesso à água 
potável e coleta e trat-
amento de esgoto pode 
resultar na dissemi-
nação de doenças como 
a dengue, leptospirose 

e diarreias, que afe-
tam pr incipalmente 
crianças e grupos mais 
vulneráveis. A melho-
ria no saneamento re-
duz significativamente 
a incidência dessas en-
fermidades, contribu-
indo para uma popu-
lação mais saudável e 
diminuindo os gastos 
com saúde pública.

Segundo o estudo “O 
Saneamento e a Vida da 
Mulher Brasileira”, do 
Instituto Trata Brasil, 
o impacto da falta de 
saneamento na mulher 
brasileira reforça ainda 
mais a desigualdade 

de gênero no país. Se-
gundo a publicação, o 
número de mulheres 
que residem em casas 
sem coleta de esgoto 
saltou de 26,9 milhões 
para 41,4 milhões em 
três anos, ou seja, uma 
taxa de crescimento de 
15,5% ao ano do núme-
ro de brasileiras afeta-
das pelo problema.

O relatório reforça 
que o acesso univer-
sal  ao abastecimen-
to de água e coleta e 
tratamento de esgoto 
pode tirar mais de 18 
milhões de mulheres 
da condição de pobre-
za. Além disso, com a 
melhoria dos serviços 
básicos, as mulheres 
poderiam ter sua renda 
ampliada em 1/3. Um 
aumento da renda das 
brasileiras alcançaria 
R$ 13,5 bilhões por ano 
e cerca de metade dess-
es ganhos ocorreriam 
no Norte e Nordeste 
do país, regiões do país 
com os maiores déficits 
de saneamento.

P O B R E Z A  M E N -
STRUAL

A população femi-
nina prejudicada pela 
falta de água tratada 
passou de 15,2 milhões 
para 15,8 milhões. Já o 
índice de mulheres sem 
banheiro em casa cres-
ceu 56,3% no período, 
passando de 1,6 milhão 
para 2,5 milhões. Na 
publicação, foi realiza-
da ainda uma análise 
sobre como a falta de 
s a n e a m e n t o  b á s i c o 
impulsiona a pobre-
za menstrual.  Dados 
mostram que mulheres 
s e m  a c e s s o  a  á g u a 
tratada comprometem 
uma parcela maior da 
renda com a compra de 
absorventes e coletores 
menstruais – o impacto 
é 36% superior. Para 
aquelas que vivem sem 
banheiro em casa, o es-
forço econômico é 64% 
maior.

“Saneamento básico 
está intrinsecamente 
ligado à qualidade de 
vida das  pessoas.  O 
acesso a água potável 
e esgoto tratado não 
é apenas uma questão 
de  saúde,  mas  tam-

b é m  d e  d i g n i d a d e . 
Quando as  comuni -
dades têm acesso a es-
ses serviços, há uma 
melhora significativa 
na qualidade de vida, 
refletindo em famílias 
mais saudáveis,  am-
bientes mais l impos 
e cidades mais orga-
nizadas. A promoção 
do saneamento básico 
deve, portanto, ser uma 
prioridade nas agendas 
governamentais e so-
ciais, visando garantir 
que todos os cidadãos 
tenham direito a um 
ambiente saudável e 
digno de vida”, afirma 
a diretora executiva da 
Águas de Holambra, 
Isabelly Gonçalves.

Compreender essas 
implicações é funda-
mental para promover 
políticas públicas efica-
zes e iniciativas comu-
nitárias que priorizem 
o acesso a saneamento 
adequado.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holam-

bra, empresa da Ae-
gea Saneamento, é re-

sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holam-
bra. A empresa iniciou 
suas atividades em ja-
neiro de 2016 com o 
desafio de garantir a 
regularidade do abas-
tecimento e melhorar a 
qualidade da água que 
chega à casa do holam-
brense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.
br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em 
cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para 
a população, respeit-
ando sempre o meio 
ambiente e a cultura 
local. Hoje são mais de 
31 milhões de pessoas 
atendidas em mais de 
505 cidades de 15 esta-
dos, de norte a sul do 
Brasil.

S a i b a  m a i s  e m 
h t t p s : / / w w w . a e g e a .
com.br
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Eleições municipais sem problemas 
graves nem negação dos resultados

Eleições 2024: Conheça os Vereadores 
Eleitos em Santo Antônio de Posse para o 

Mandato 2025-2028

Da Redação

O Judiciário está feliz 
com as eleições ocorridas 
nesse domingo, de acor-
do com o presidente do 
Supremo Tribunal Fed-
eral (STF), ministro Luís 
Roberto Barroso. O pres-

idente da corte disse que 
as eleições aconteceram 
sem maiores sobressaltos 
no país e que a garantia 
dos direitos deve ser o dia 
a dia de todas as cidadãs 
e cidadãos brasileiros.

B a r r o s o  d e u  a 
declaração após o fecha-

mento das urnas do pri-
meiro turno das eleições 
municipais, ao lado da 
presidente do TSE, a 
ministra Cármen Lúcia. 
O ministro destacou que, 
de modo geral, a votação 
aconteceu com tranqui-
lidade, sem hostilidades 

maiores. Um ou outro 
caso mais grave recebeu 
a rápida resposta das 
autoridades de segurança 
locais.

B a l a n ç o  d i v u l g a -
do pelo Ministério da 
Just iça ,  indica  que 
foram registradas 911 

ocorrências de crimes 
eleitorais e 14 candidatos 
foram presos. Os crimes 
eleitorais mais registra-
dos foram boca de urna, 
propaganda irregular 
e compra de votos. As 
forças policiais apreen-
deram cerca de R$ 200 

mil em dinheiro irregular 
neste domingo e a Polícia 
Federal apreendeu R$ 21 
milhões de dinheiro em 
espécie irregular durante 
a campanha.

Reportagem,  Max 
Gonçalves

De Santo Antônio de 
Posse

As eleições munici-
pais de 2024 em Santo 
Antônio de Posse defini-
ram os novos represen-
tantes que ocuparão 
uma cadeira na Câmara 
Municipal para o man-
dato de 2025 a 2028. 
Com uma disputa ac-
irrada, os candidatos 

eleitos refletem a di-
versidade de partidos 
e visões que marcaram 
a campanha. Confira 
abaixo os vereadores 
eleitos e a quantidade de 
votos recebidos:

– Claudia Ferrari 
(PSD) 658 votos

– Cidinha Gagliari 
(MDB): 603 votos

– Dr. Douglas Inaba 
(PDT): 592 votos

– Eduardo Suzigan 
(PSD): 569 votos

– Marcilio da Oficina 
(PP): 515 votos

– João Marcos Bazani 
(Podemos): 484 votos

–  E s q u e r d i n h a 
(MDB): 485 votos

– Claudia Pinho Lalla 
(PSD): 450 votos

–  D a l  d o  B e t o c a 
(PDT): 436 votos

– Prof. Guilherme 

Ferreira (Podemos): 381 
votos

– Raimundão (PP): 
326 votos

E s s e s  v e r e a d o r e s 
eleitos assumirão seus 
cargos a partir de janei-
ro de 2025, trazendo 
diferentes propostas e 
visões para atender às 
demandas da população 
de Santo Antônio de 
Posse.

Resultado das Eleições para Vereadores 
em Holambra: Legislativo 2025-2028

De Holambra

No último dia 6 de 
outubro, os eleitores de 
Holambra foram às ur-
nas para de昀椀nir os novos 
representantes da Câmara 
Municipal para o período 
de 2025 a 2028. A disputa, 
marcada pela diversidade 

de partidos e candida-
tos, resultou na escolha 
de nove vereadores que 
ocuparão uma cadeira no 
Legislativo.

O  n o v o  m a n d a t o 
começará em 1º de janei-
ro de 2025 e seguirá até 
dezembro de 2028.

Con昀椀ra abaixo os eleitos 

e a quantidade de votos 
que cada um recebeu:

– Cido Urso (Podemos): 
658 votos

– Chiba (MDB): 562 
votos

– Jô da Farmácia 
(PSDB): 532 votos

– Pernanbuco (PSD): 
485 votos

– Henrique do Fundão 
(PSDB): 463 votos

– Tatu (PSDB): 357 vo-
tos

– Serjão (Republica-
nos): 347 votos

– Fabiano Soares 
(PSD): 308 votos

– Zé Cabelo (PL): 236 
votos

De olho no final de ano, bares e 
restaurantes da Região de Campinas 
Iniciam contratações de temporários

Cerca de 20 mil vagas 
devem ser geradas na 
RMC, aponta a Abrasel 
Campinas

Da Redação

Pesquisa realizada 
pela Associação Brasile-
ira de Bares e Restau-
rantes (Abrasel) aponta 
que 29% dos proprietári-
os e bares e restaurantes 
pretendem contratar 
mão de obra até o 昀椀nal 
do ano para atender a 
ata no movimento com 
festas e confraterni-
zações de empresas. Na 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) de-
vem ser cerca de 20 mil 
postos de trabalho tem-
porário até dezembro, 
segundo projeção da 
Abrasel Regional Campi-
nas. O período de seleção 
e contratação começa em 
outubro.

Na RMC existem cer-
ca de 30 mil estabeleci-
mentos (bares e restau-
rantes) em operação, dos 
quais 12 mil na cidade 
de Campinas. Levando 
em conta que cerca de 
30% deles pretendem 
reforçar suas equipes, 
com uma média de dois 
funcionários por estabe-
lecimento, isso signifi-
ca 20 mil postos tem-
porários para os meses 
de outubro, novembro e 
dezembro.

“É um número bas-
tante expressivo de con-
tratações para dar con-
ta na alta das vendas 
que ocorre nos últimos 
meses do ano”, explica 
André Mandetta, presi-
dente da Abrasel Campi-
nas. Porém, ele lembra 
sobre a dificuldade do 
setor em preencher as 
vagas abertas.

“Ao longo de todo ano 
bares e restaurantes en-
frentam dificuldades 
para preencher vagas 
昀椀xas e, no caso de tem-
porários, não acredi-
to que seja diferente”, 
diz ele. Mandetta lem-
bra que a pesquisa da 
Abrasel também aponta 
para essa dificuldade. 
“Dos estabelecimentos 
que vão contratar, 89% 
consideram “difícil” ou 
“muito difícil” encontrar 
mão de obra quali昀椀cada. 
Além disso, 25% dos em-
preendedores enfrentam 
o desafio de encontrar 
pessoas interessadas 
em preencher as vagas”, 
acrescenta.

Bares e restaurantes 
da região já se movi-
mentam para aumentar 
suas equipes. As etapas 
seleção e contratação já 
estão em curso. O obje-
tivo de adiantar o pro-
cesso é para que as ca-
sas tenham tempo hábil 
para treinar os novos 
colaboradores.

O Dom Brejas,  de 
Campinas, é um exemp-
lo dos estabelecimentos 
que já se preparam para 
iniciar as contratações. 
A casa que conta com 
43 funcionários fixos 
vai abrir, a partir de 
outubro, dez vagas tem-
porárias para atender a 
demanda de 昀椀nal de ano 
é temporada de verão. 
As vagas disponíveis são 
para funções como aux-
iliar de cozinha, auxiliar 
de garçom, auxiliar de 
limpeza, garçom, bar-
tender e hostess (recep-
cionista).

Roger Franco Santana 
Ramos, gerente de Re-
cursos Humanos do bar 
e restaurante explica que 
a exigência para as vagas 
é de que os candidatos 
tenham pelo menos seis 
meses de experiência. 
“Vamos começa as con-
tratações em outubro 
para que os temporári-
os tenham tempo de 
realizar treinamentos 
práticos com os líde-
res dos setores”, conta. 
As pessoas interessadas 
podem se candidatar 
enviando currículo para 
WhatsApp 19 98924-
2187.

Ainda segundo Ra-
mos, existe a possibili-
dade dos funcionários 
temporários venham a 
ser efetivados ao 昀椀nal do 
período de contratação .

Outro estabelecimen-
to que vai reforçar sua 
equipe é o Banana Café 
Campinas. A projeção é 
de abertura de seis vagas 
temporárias, com início 
das contratações em ou-
tubro.

Camila Coratti, ger-
ente do Banana Café, diz 
que a casa busca por per-
昀椀l de pro昀椀ssionais que já 
tenham experiência no 
setor Alimentos e Bebi-
das, pois é um período 
de intenso movimento. 
“Não temos muito tempo 
para treinar uma pessoa 
do zero e, por essa razão, 
ela precisa ter as noções 
de funcionamento de 
um bar e restaurante”, 
conta. Dentre as funções 
abertas, estão bartender, 
garçom, cumin, cozin-
heiro, cozinheiro líder, 
chapeiro, garde man-
ger, lavador pratos, aju-
dante geral e fritador de 
porções. Os candidatos 
podem enviar o curric-
ulum para o whatsapp 
19-997313195 ou entre-
gar presencialmente no 
estabelecimento.

André Biazzo, sócio 
do Banana Café, ressalta 
que uma pessoa que seja 
comprometida, pontual 
e disposta a trabalhar 
tem grandes chances de 
ser efetivado no início de 
2025, já que existe uma 
carência muito grande 
de mão de obra no setor.

A rede de lanchonetes 
Lanchão Brasil, com 19 
unidades na RMC, pro-
jeção contratar 57 tem-
porários para o 昀椀nal de 
ano. “Em média, são três 
funcionários por loja, 
para a função de aten-
dimento”, conta Rog-
er Antonio Domingues, 
fundador da rede.

Segundo a pesquisa 
da Abrasel, dos 89% 
dos empresários que 
consideram “difícil” ou 
“muito difícil” encontrar 
mão de obra quali昀椀cada. 
Além disso, 25% dos em-
preendedores enfrentam 
o desafio de encontrar 
pessoas interessadas em 
preencher as vagas.
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Associação Pró Vida de Santo Antônio de Posse 
Forma Voluntários e Inicia Atividades do Amor 

Exigente

Nota oficial do departamento de esportes 
de Santo Antônio de Posse: Campeonato de 

Futebol Society confirmado

Após quatro meses in-
tensivos de treinamento, 
os voluntários do pro-
grama Amor Exigente 
estão prontos para iniciar 
suas atividades em San-
to Antônio de Posse. A 
partir de 15 de outubro, 
todas as terças-feiras, às 

19h30, a Associação Pró 
Vida abrirá suas por-
tas para receber famílias 
que desejam prevenir a 
dependência química, o 
abuso de álcool e compor-
tamentos inadequados, 
ou que já enfrentam esses 
desa昀椀os.

O programa Amor Ex-
igente é uma iniciativa 
inovadora, focada no for-
talecimento de famílias, 
pais, jovens e educadores. 
Ele oferece Grupos de 
Apoio para prevenir o uso 
de álcool e outras drogas, 
utilizando uma aborda-

gem baseada na auto e 
mútua ajuda. Voluntários 
capacitados conduzem os 
encontros e auxiliam as 
famílias a superarem con-
flitos, encontrando nos 
doze princípios básicos 
do programa uma forma 
de recuperar a autoesti-

ma e a união familiar.
De acordo com a As-

sociação Pró Vida, o 
Amor Exigente é eficaz 
na proteção do bem mais 
precioso de qualquer so-
ciedade: seus 昀椀lhos.

Serviço
Início: 15 de outubro 

de 2024, às 19h30
Encontros semanais: 

Todas as terças-feiras
Local: Associação Pró 

Vida
Endereço: Rua Edu-

ardo Bergo, 149, Vila Es-
perança (Próximo à Pre-
feitura)

A Secretaria de Es-
portes de Santo Antônio 
de Posse divulgou na 
tarde desta quarta-feira, 
dia 8 de outubro, uma 
nota o昀椀cial em que se re-
trata sobre o comunicado 
anterior a respeito do 
cancelamento do Campe-

onato de Futebol Society. 
“Gostaríamos de nos 

retratar em relação ao 
comunicado anterior 
sobre o cancelamento 
do campeonato de fute-
bol society. Após nova 
análise,  informamos 
que o evento acontecerá 

normalmente, conforme 
previsto. Agradecemos 
a compreensão de to-
dos e contamos com a 
participação de todos os 
envolvidos.”

Além disso, o depar-
tamento con昀椀rmou que 
“a reunião de planeja-

mento será realizada no 
dia 16/10/2024, às 19 
horas, no Departamento 
de Esportes, localiza-
do no ginásio.” O apoio 
da comunidade e dos 
envolvidos será funda-
mental para o sucesso do 
campeonato.

                       Voluntários Amor Exigente                   Romeu Jr. – Presidente Pro Vida
                                Cibele – Voluntaria
                  Rogerio – Coordenado do AE Posse
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Da Redação

Com a proximidade do 
Dia das Crianças, o Ipem-
-SP (Instituto de Pesos 
e Medidas do Estado de 
São Paulo), autarquia do 
Governo do Estado, vin-
culada à Secretaria da Jus-
tiça e Cidadania, que tem 
como objetivo promover 
a con昀椀ança nas relações 
de consumo, alerta pais e 
responsáveis a seguirem 
algumas recomendações 
de segurança na hora de 
comprar presentes para os 
pequenos, como brinque-
dos, que têm grande pro-
cura nesta época do ano. A 
supervisão durante o uso 
pela criança e a escolha 
adequada do produto por 
faixa etária são as princi-
pais dicas, além da obser-
vação da presença do Selo 
de Identi昀椀cação da Con-
formidade do Inmetro.

 Con昀椀ra as 7 dicas
Fique atento aos pro-

dutos da moda. Por serem 
brinquedos, Pop It Fidget 
Toys devem ostentar o 
selo do Inmetro. São, po-
rém, contraindicados para 
crianças com idade infe-
rior a 6 anos. Já a cauda de 
sereia, que tem feito gran-
de sucesso nas piscinas, 
não é um produto regula-
mentado e traz um risco 

potencial, sobretudo para 
crianças. Por limitar os 
movimentos das pernas, 
atuando como uma nada-
deira, a vestimenta pode 
expor os pequenos ao risco 
de afogamento. A maioria 
dos fabricantes recomen-
da utilização por crian-
ças acima de 6 anos, com 
domínio total da natação 
e aptas a se movimentar 
com a vestimenta antes do 
primeiro uso. Além disso, 
a cauda de sereia somente 
deve ser usada em locais 
nos quais a criança pos-
sa se manter de pé, com 
segurança. Caso o consu-
midor opte por adquirir 
o produto, é necessária a 
supervisão experiente e 
atenta dos responsáveis 
durante seu uso, na pisci-
na.

Não compre artigos in-
fantis em comércio infor-
mal, pois não há garantia 
de procedência. Produtos 
falsi昀椀cados ou fabricados 
em indústrias clandesti-
nas podem não atender 
às condições mínimas de 
segurança, especialmente 
em relação à toxicidade do 
material usado na fabrica-
ção, conter partes peque-
nas e bordas cortantes. A 
昀椀scalização do comércio 
informal é de competência 
da Polícia Federal, não do 
Inmetro.

Compre somente brin-
quedos que contenham 
o selo do Inmetro, sejam 
nacionais ou importados. 
O selo deve estar sempre 
visível, impresso na emba-
lagem, gravado ou numa 
etiqueta a昀椀xada no produ-
to, e deve conter a marca 
do Inmetro e o logotipo do 
organismo acreditado pelo 
Inmetro que o certi昀椀cou.

Selecione o brinquedo 
considerando a idade, o 
interesse e o nível de habi-
lidade da criança. A faixa 
etária a que ele se destina 
– avaliada de acordo com 
o desenvolvimento motor, 
cognitivo e comportamen-
tal da criança – deve cons-
tar na embalagem, assim 
como informações sobre 
o conteúdo, instruções de 
uso, de montagem e even-
tuais riscos associados à 
criança, além do CNPJ e 
do endereço do fabrican-
te. As informações obri-
gatórias na embalagem 
demonstram a responsa-
bilidade do fabricante ou 
importador.

Se você tem crianças 
em idades diferentes? Re-
dobre a atenção para que 
os menores, em especial 
aqueles até 3 anos, não 
tenham acesso aos brin-
quedos dos mais velhos. 
Alguns produtos podem 
conter partes cortantes ou 

muito pequenas, que po-
dem se desprender e ser 
ingeridas ou inaladas, cau-
sando sufocamento.

Retire a embalagem do 
brinquedo e sacos plásti-
cos que podem acompa-
nhar o produto antes de 
entregá-lo à criança, a 昀椀m 
de prevenir acidentes com 
grampos e similares, e até 
mesmo o risco de sufoca-
mento.

 Leia com atenção as 
instruções de uso presen-
tes na embalagem ou em 
seu interior e repasse estas 
instruções para a criança. 
Procure, ainda, supervi-
sionar o uso do brinquedo 
pelas crianças.

A certi昀椀cação de brin-
quedos é compulsória no 
Brasil desde 1992. O selo, 
que contém a marca do 
Inmetro e a do organismo 
acreditado responsável 
pelo processo de certi昀椀ca-
ção, é a evidência de que 
o produto foi submetido 
a ensaios e aprovado em 
avaliações de aspectos 
como impacto e queda 
(pontas cortantes e agu-
das); mordida (partes 
pequenas que podem ser 
levadas à boca); química 
(metais nocivos à saúde); 
in昀氀amabilidade (risco de 
combustão em contato 
com o fogo); elétricos (ris-
co de temperatura exces-

siva, choque e emissão de 
chamas) e ruído (níveis 
acima dos limites estabe-
lecidos pela legislação).

Por meio das portarias 
Inmetro nº 302/2021 e 
563/2016, a medida regu-
latória de brinquedos foi 
aperfeiçoada. Entre outros 
aspectos, passou a incluir, 
por exemplo, ensaios para 
extração e quanti昀椀cação 
de formamida, solvente 
utilizado em aplicações 
industriais como a produ-
ção de tapetes de EVA, os 
populares tatames de bor-
racha para crianças. Para 
evitar danos à saúde, o li-
mite permitido de forma-
mida é de 0,5% em massa 
de polímero.

Além disso, foram rein-
corporados ensaios de 
mordida e fervura para 
brinquedos da primeira 
infância, como chocalhos 
e mordedores. Eles devem 
ser confeccionados com 
materiais que resistam aos 
atos de morder, de masti-
gar e de sugar e à quebra 
em pedaços ou fragmen-
tos de tamanho pequeno. 
Também devem ser resis-
tentes à fervura em água 
durante cinco minutos. A 
medida prevê, ainda, que 
todo brinquedo passe a 
conter a identi昀椀cação da 
data de fabricação em sua 
embalagem, o que poderá 

estar disponível por códi-
go, data ou marcação.

Em casos de dúvida, 
descon昀椀ança ou se o con-
sumidor encontrar ir-
regularidades, entre em 
contato com o serviço da 
Ouvidoria do Ipem-SP 
pelo telefone 0800 013 
05 22, de segunda a sexta, 
das 8h às 17h, envie e-mail 
para ouvidoria@ipem.
sp.gov.br ou acesse www.
ipem.sp.gov.br

 Orientação para o con-
sumo

 O Ipem-SP disponibi-
liza para download o Guia 
Prático de Consumo, que 
traz dicas ao consumidor 
sobre o que observar na 
hora da compra de diver-
sos produtos entre eles, 
embalados, têxteis, ele-
trodomésticos, itens que 
devem trazer o selo do 
Inmetro e também a uti-
lização de balanças dis-
poníveis em supermerca-
dos, padarias, açougues e 
outros tipos de comércio. 
Para o download do guia 
acesse https://www.ipem.
sp.gov.br/images/publi-
cacoes/g_consumo/g_
consumo.pdf. Conheça 
as demais publicações da 
instituição de orientação 
ao consumidor, acesse ht-
tps://www.ipem.sp.gov.
br/index.php/cidadao/
publicacoes

Dia das Crianças: 7 dicas do Ipem-SP na 
compra de produtos

Especialista ensina como reduzir o tempo 
online e alcançar o bem-estar digital

Da Redação

Em uma era dominada 
pela efemeridade das re-
des sociais, o impulso de 
estar sempre online cobra 
um preço alto: o declínio 
da saúde mental. Para 
ensinar como aproveitar 
os benefícios da tecno-
logia sem se perder em 
armadilhas, o professor 
especialista em tendências 
digitais Rafael Terra lança 
o livro Bem-estar Digital.

Publicada pela DVS 
Editora, a obra reúne 12 
princípios fundamentais 
para cultivar uma vida 
conectada que promova 
oportunidades, saúde, fe-
licidade e, acima de tudo, 

paz interior. Os ensina-
mentos incentivam cri-
ar hábitos para respeitar 
limites pessoais e valorizar 
conexões humanas autên-
ticas.

O conceito de bem-es-
tar digital está atrelado 
ao uso saudável de dis-
positivos como celulares, 
computadores e tablets 
visando evitar impactos 
negativos na saúde men-
tal e física. A busca por 
esse equilíbrio pede com-
preensão e gerenciamento 
de como e por quanto 
tempo o internauta usa 
dispositivos e plataformas, 
visando a qualidade de 
vida do “eu” real e do “eu” 
virtual.

A u t o c o n s c i ê n c i a , 
autenticidade, necessi-
dade de foco, resiliên-
cia, empatia, desconexão 
planejada, mindfulness 
tecnológico, privacidade 
e segurança são alguns 
dos pilares apresentados 
ao longo das páginas. Eles 
funcionam como ferra-
mentas transformadoras 
para quem deseja que os 
momentos conectados 
sejam fonte de realização 
e relaxamento, ao invés de 
esgotamento e ansiedade.

Dentre as dicas práticas 
para auxiliar os leitores a 
gerenciar melhor as in-
terações em rede, uma 
das recomendações é a 
identi昀椀cação de gatilhos 

e emoções despertadas 
com as mensagens, vídeos 
e fotos compartilhadas. 
Terra também chama a 
atenção para a importân-
cia de reconhecer que não 
é possível consumir todo 
o conteúdo disponível na 
internet e reforça que diz-
er “não” a certas distrações 
é essencial para manter o 
foco nas prioridades.

Outras orientações cru-
ciais são a definição de 
horários sem internet e 
a criação de zonas livres 
de tecnologia em casa, 
como o quarto de dormir. 
A prática da higiene do 
sono é enfatizada, assim 
como a redução do 昀氀uxo 
de e-mails de marketing 

e ofertas para evitar a so-
brecarga de informações. 
Adicionalmente, Terra in-
centiva o desapego digital, 
recomendando a revisão 
periódica de arquivos, fo-
tos e documentos digitais, 
excluindo o que não é mais 
necessário, para manter 
uma rotina organizada e 
menos estressante.

Ainda segundo o au-
tor, mesmo construindo 
relações fortes a partir da 
internet, não se pode per-
der de vista as experiên-
cias reais e tangíveis com 
as pessoas com quem se 
convive, por serem elas 
que nos tornam verdadei-
ramente humanos. “Tem-
po online é vida real, ger-

encie-o com a mesma se-
riedade”, alerta. “Alimente 
sua mente com conteúdo 
que nutre, não que esgo-
ta”, complementa.

Bem-estar Digital en-
sina a reduzir os danos 
emocionais e psicológicos 
da exposição contínua 
em espaços como Insta-
gram, TikTok, WhatsApp, 
Facebook e outras mídias 
sociais. Nessa leitura rev-
eladora, é possível com-
preender que o caminho 
para enfrentar o dilema de 
estar cronicamente online 
passa pela conscientização 
sobre o uso da tecnologia, 
a prática do autocuidado 
digital e a análise crítica 
do conteúdo consumido.
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